

# De sol a sol

## AL VUELO

Al vuelo titulamos esta sección, y al vuelo marcharon por la mañana los aviadores militares que van dando la vuelta a España. Eso de dar la vuelta a España es un decir. Ya habrán llegado a estas horas a Barcelona, y en alas del avión recorrerán en poco tiempo España de uno a otro punto; pero darla la vuelta, no es cosa tan fácil como parece, ¡ni siquiera en aeroplano!

Buen día se han llevado los aviadores, pues aquí ha sido el de ayer mejor, si cabe, que los anteriores. Parece que vivimos en pleno otoño, sin molestarnos para nada el calor y disfrutando de una temperatura deliciosa, más aún: deliciosísima.

Las casetas de la playa van a desaparecer, sustituyéndolas por cabinas cómodas y elegantes. Este año será el último que adornarán la playa con sus franjas coloradas, porque ocupan mucho espacio, y la playa, a pesar de su inmensidad, va resultando pequeña para tanto veraneante como nos visita.

Pocas noticias callejeras y pocas o ningún suceso digno de mención.

El conde de Romanones estuvo unas horas en San Sebastián y volvió antes de la caída de la tarde a su residencia veraniega de Hendaya.

El conflicto de los músicos es el que ha dado ayer que hablar; el pequeño derecho ha armado lo grande, que no sabemos hasta dónde puede llegar si las grandes Empresas se solidarizan con los "pequeños trimestres", que todo pudiera suceder.

En el Gran Kursaal ha debutado ayer, con un éxito resonante, la Compañía de Lara, siendo recibidos—y cómo no?—con grandes aplausos Leocadia Alba, Concha Catalá, Simó Raso, Ishert, en fin, "los de Lara".

En los paseos, sobre todo en el nuevo del Príncipe, la afluencia de gente y de automóviles fué extraordinaria, siendo este paseo el punto de cita de cuantos quieren respirar una atmósfera pura, contemplando al mismo tiempo el mar en una gran extensión.

Y no hay más por hoy: paseos, diversiones y un tiempo ideal. Pedir más, sería gollería.

ASORDEP.

# Cine y varietés

## SALÓN MIRAMAR

El éxito alcanzado por La Goya lo dimos ya por descontado cuando anunciamos el debut de esta gran artista de la canción en el Salón Miramar.

La Goya, admirable tonadillera que por algún tiempo faltó de nuestros escenarios, vuelve ahora con nuevos bríos y mayor arte.

Diariamente canta en el Miramar los cuplés característicos de que es creadora inimitable, de rara adaptabilidad, se hace aplaudir delirantemente.

La Goya, se conserva en su arte fresco, siempre original en sus creaciones, artista más que runca y como siempre bella.

Todos los días también, cambia de repertorio, en el que intercala los más modernos tangos, que se hallan en moda en Buenos Aires.

Ayer, como en las anteriores actuaciones, se unió el público con unanimidad absoluta en aplausos de admiración y afecto y elogios calorosos a la artista.

Los Senalag, la troupe enciclopédica compuesta por cuatro señoritas y un caballero, era ya conocida en San Sebastián, en donde actuó la temporada anterior con éxitos clamorosos.

Ayer, como todos los días, los aplausos sonaron también para todos los artistas que la componen.

Para completar el programa, se pasó en primer lugar una película cómica titulada "Apuñeta original", que causó las delicias de la concurrencia.

## PALACIO DE BELLAS ARTES

Aunque no de varietés, las sesiones cinematográficas que diariamente se celebran en el populosísimo teatro de la calle de Urbeltza se ven de vez en vez más concurridas, por un público juvenil amante de las emociones y alegrías que proporciona la "pelí".

No faltó del programa de ayer la parte ómica, integrada por la película que lleva por título "Sisebuto, detective", la cual hizo reír a los juveniles concurrentes del Bellas Artes, que pasaron con las hazañas detectivescas del amigo Sisebuto ratos regocijantes.

A continuación se pasó por la pantalla, también en estreno, la soberbia producción que lleva por título "El domador de almas", dividida en cuatro partes, y en la cual interviene como protagonista el formidable actor Laurus Fockl, bien conocido de los aficionados.

Tanto el argumento de la película como la labor que de su papel de protagonista hace el admirable artista Laurus Fockl, merecieron los elogios unánimes del público.

## TEATRO TRUENA

Después de la "Revisita Pathé" que lleva el número enésimo de la serie, y que fué del agrado de todos, se pasó ayer por la pantalla del Truena la preciosa película americana titulada "El secreto de Lone Star", de la que ayer hablamos extensamente, con motivo de su estreno en Bellas Artes.

Alcanzó también un éxito resonante

SEMPRONIO.

# - De Sociedad -

## Santoraí

Agosto, 6, miércoles.—La Transfiguración de Jesús. Santos Justo, Pastor, Felicitísima y Agapito.

Sol, sale a las 5<sup>7</sup> de la mañana; pónese a las 7<sup>26</sup> de la tarde.

Cuarto creciente en Escorpio, al 8, a las 3<sup>12</sup>.

## Hotel Isabel II

Restaurant. — Tea Room.

AZCOITIA-LOYOLA

## Viajes

Llegaron de Madrid el ilustre ingeniero don Enrique Escolar, con su bellísima hermana Rita.

—Para pasar la temporada veraniega están entre nosotros los señores de Serogordo.

—También llegó la señora viuda de Suárez Inclán.

—Los señores de Requejo (don Manuel) que por una desgracia de familia veranean en Suiza, están en la actualidad en Lucerna.

—El ilustre abogado y ex diputado a Cortes don Pedro Iradier, con su bellísima y distinguida esposa, son esperados dentro de unos días.

—De Covadonga a Vitoria se han trasladado los señores de Benito (don Francisco).

—Se encuentra veraneando entre nosotros el marqués de Carpa.

—También ha venido a San Sebastián en donde pasará una temporada, la marquesa de Bondad Real.

—Acompañado de su distinguida esposa é hijo ha venido de Valladolid a pasar unos días en esta playa, el inspector de Sanidad de aquella capital señor Beares.

—También llegó ayer a San Sebastián nuestro estimado amigo don Raimundo José de Vega, acompañado de su bella y distinguida esposa y de su encantadora hija Mariucha.

—Ha venido a Donostia el duque de Medinaceli.

—Procedente de Biarritz, donde ha pasado unos días, llegó ayer el opulento propietario don José Cid Fraga, estimado amigo nuestro, acompañado de su distinguido hermano don Luis.

—Llegó procedente de Zaragoza el actualizado propietario don Antonio de Pitanque.

—Vino de Madrid el industrial don Ricardo Tirado Tenedor.

## DENTISTA :: MOLIÑS ::

Plaza Guipúzcoa, 2. 1.

—También de la villa y corte llegó a San Sebastián el culto abogado don Benito Rico Martínez, que pasará unos días entre nosotros.

—Procedente de Las Arenas se encuentra en nuestra ciudad el ingeniero don Hermenegildo Lozano.

—Vino de la capital de España el propietario don Alejo López García.

—Regresó de su viaje a París nuestro buen amigo don Tiroo Llano Mendiguren, que marchó a la ciudad Luz para resolver asuntos particulares.

—Procedente de París y de paso para la villa y corte han llegado a San Sebastián el abogado don Juan Bautista Gómez Avevilla.

—El opulento propietario salmantino don Sergio Bafués Avilar, se encuentra entre nosotros acompañado de su distinguida esposa é hijos.

—Vino de la capital montañesa el rico industrial don José Buena Salinas, con su distinguida familia.

—Regresó a la capital de Vizcaya don Antonio Martínez Robledo, que ha pasado unos días entre nosotros.

—Ha venido de la invicta villa vizcaína el delineante don Juan Díez Abríqueta.

—Vino de Santander el rico propietario don Julián Basterra, acompañado de su esposa é hija.

—Procedente de Córdoba llegó a San Sebastián don Vicente Clavo Sanada.

—Ayer pasó unas horas en nuestra ciudad el entusiasta ibero-americanista don Vicente Balbás y Capón, presidente de la acción de ibero americanismo, el cual continuó su viaje con dirección a Vichy, de donde regresará dentro de algunos días para continuar en ésta la campaña iniciada en pró de la aproximación hispano americana.

—Llegó de la ciudad condal el arquitecto don Eusebio Montenell, que marchará a La Coruña.

—También de Barcelona llegó ayer a nuestra capital el propietario don Justo Pastor Bueno.

—Se encuentra entre nosotros nuestro particular amigo don Manuel Recio, farmacéutico, autor de la acreditada pomada Cereo, inmejorable en la curación de úlceras, quemaduras, etc.

## Peletería Ruiz, de Madrid

Para comprar pieles finas ésta es la casa de más fama.

ALAMEDA, 2 — BOULEVARD

## Mezcilla

GARAGE BENGOCHEA.—Automóviles de alquiler de lujo. Arcos Plaza Alameda, número 4. Teléfono 1-05 y 3-91. Precios convencionales.

## Hotel Restaurant Ezcurra

Suntuoso y regio salón comedor. La cocina y repostería más selecta y acreditada del país vasco.

## Letras de luto

Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Pontificia entregó ayer su alma a Dios la virtuosa señorita Virtudes Ariz Oteiza, Hija de María y Hermana Terciaria, muerta en la flor de la edad y de las ilusiones.

A las cinco de la tarde de hoy será conducido el cadáver al cementerio de Polloe, y mañana, a las diez, se celebrará el funeral por su eterno descanso, en la parroquia de San Ignacio.

Nos asociamos al tremendo dolor que sufren sus padres don Simón y doña Angela, hermanos y demás familia.

—En la tarde de ayer fué conducido al cementerio de Polloe, el cadáver del señor don Buenaventura de Ubarri é Imarategui, resultando el acto una imponente manifestación de duelo, que patentizó el gran sentimiento producido entre sus extensas relaciones sociales por la muerte de dicho señor.

Los funerales en sufragio de su alma se celebrarán hoy, a las once de la mañana, en la parroquia de San Ignacio.

—Después del funeral celebrado en la mañana de ayer en la parroquia de San Fermín, de Pasajes Añcho, por el alma del joven José Antonio Larros Irazusta, fué conducido su cadáver al cementerio de Alza, acompañándole nutrido cortejo de parientes y amigos.

A ambas familias dolientes se reiteramos la expresión de nuestra condolencia.

## Noticias diversas

(POR TELEFONO)

Madrid 6.

### UN NIÑO HERIDO POR UN AUTOCAMION

En la plaza Mayor fué atropellado por una camioneta, que conducía José Vilaseca, el niño de nueve años Luis Fernández Pérez, que fué asistido en la Clínica de la misma plaza, con heridas muy graves.

### DELIMITACION DE FRONTERAS

Dicen de Badajoz que la delimitación de fronteras que se está realizando por Villanueva del Fresno está a punto de ocasionar, un conflicto. Los ánimos se hallan excitados porque dos fincas de la viuda de Soler, dueña de una ganadería de toros de lidia, quedan en condiciones que se teme puedan facilitar la salida de toros de España.

### UN SUICIDIO

Dicen de Badajoz que en el pueblo de Sancho Pérez, Rufino Rodríguez puso fin a su vida arrojándose al tren.

### EMIGRAN POR LA SEQUIA

Dicen de Gandesa que es cada día mayor el número de campesinos que abandonan la comarca para emigrar a otras regiones, donde la sequía no es tan intensa.

### TURISTAS NORTEAMERICANOS

Enven de Sevilla que los alumnos norteamericanos del Instituto Las Españas y sus profesores han visitado los monumentos más notables.

En la terraza del Palacio de Artesanos, donde fueron obsequiados con un lunch, se cruzaron frases de afecto entre los que dirigen la expedición y las autoridades

# La pelota

## EN JAI-ALAI

Como era martes de moda, el frontón de Atergorrieta se vió abarrotado de gente que acudió a presenciar los encuentros que estaban anunciados y que despertaron gran expectación.

En primer término, Quintana y Ochoa, rojos, jugaron contra Begofies II y Elorrio, azules.

El encuentro careció de interés, como lo demuestra el hecho de que Begofies y Elorrio ganaron "de calle" el partido, dejando a Quintana y Ochoa en 31 tantos para los cincuenta.

Los gananciosos jugaron nada más que bien; mal Ochoa, y muy mal Quintana.

El segundo encuentro, aunque no fué ni mucho menos de los buenos, resultó mucho más competido y movido que el anterior. Fué sencillamente un partido que siendo nada más que regular, tuvo la virtud de agradar al público, que, sin duda, por lo mucho que se aburría en el anterior, encontró motivo de diversión en este segundo.

Jugaron Abarrategui y Guetaria, colorados, contra Ucin y Salaverría I, azules.

De salida, el dinero se ofreció por los rojos, pero luego se ofreció por los azules y más tarde por los primeros.

Las tres primeras decenas fueron bastante moviditas y en ellas la "cátedra" tuvo más de una ocasión para manipular a su gusto, pues al fin salió ganando.

En la cuarta decena se impusieron Abarrategui y Guetaria, quienes se apuntaron los 50 tantos cuando Ucin y Salaverría tenían 41.

## Próxima inauguración

— de la —

## TABERNA VASCA

Bajos de el GRAN MAJESTIC PALACE

con un servicio esmeradísimo de restaurant, a 6 pesetas cubierto; precio llo y carta. Especialidad en platos típicos de el país. Almuerzo, 6 ptas. Comida, 6 ptas.

Desde las doce de la noche en adelante souper d'ansit; grandes atracciones; artistas de fama y agradabilísimas sorpresas; estupendo bar americano.

Precios moderados

## A 1,15 el kilo

liquido un vagón de

MOSCATEL SELECTO

Almacén de frutas 1 legumbres, San Martín 43 y Oquendo, 41

## Se compran

de ocasión botellas de agua de soliz y de limonada.

Informarán, calle de Easo, núm. 19. Almacén de vinos.

## Las pulseras olímpicas

Gran moda todos los colores, al precio más barato en «LA ESMERALDA», 17, Narrica, 17. También baratísimos los pendientes fantasía última novedad.

## Fotógrafos

prácticos en el trabajo de aficionados, se necesitan en Central Photo-film.

Serán bien retribuidos.

## DR. SENRA EX MEDICO

Enfermedades secretas, piel, vías urinarias. De once a una y de cuatro a siete. PRINCIPE, 51, 1.ª derecha

# Mitigal

**contra la sarna.**  
Acreditadísimo y recomendado por los médicos.  
Limpieza en el uso.  
No mancha la ropa.  
Desprovisto de olor.



# MAJESTIC PALACE

The Dansant desde las 5<sup>12</sup> de la tarde

MAGNIFICO PARQUET

Orquesta ARANGO

Jazz band CLOTTE

RENOMBRADA COCINA

ALMUERZO	COMIDA
9 ptas.	40. ptas.